



CRÓNICA: ENTRE ADELITAS Y ESCARAMUZAS



■ Acompañada de los integrantes de su Gabinete, la Presidenta Claudia Sheinbaum encabezó ayer en el Zócalo la ceremonia por el 114 Aniversario de la Revolución Mexicana.

Alfredo Moreno

'Honores a la Comandanta'

Frente a la plana mayor del Ejército, preside Sheinbaum su primer desfile como Jefa Suprema de las Fuerzas Armadas

BENITO JIMÉNEZ

Por primera vez, frente a frente, la Plana Mayor del Ejército se reunió con la Comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas para un acto protocolario y un desfile conmemorativo.

En el primer evento, el de mandos, predominaron los varones; en el segundo, la tropa femenina fue sustantiva.

Primero, en Palacio Nacional, se llevó a cabo una ceremonia ícono para los altos cuadros de la Defensa Nacional: los ascensos.

Se trata de un ejercicio de palomeo de los futuros comandantes que van a tomar decisiones en el resto del sexenio en puestos clave.

Por ahora, la Plana Mayor del Ejército carece de mujeres. Además, los altos mandos que ascendieron al grado superior son hombres casi en su totalidad.

De acuerdo con la Promoción Superior 2024, ayer ascendieron 234 mandos (desde Coronel a General).

En esa lista figuran apenas 8 mujeres: una es Olga Lidia Juárez Patiño, médica cirujana que se desempeña en la Dirección General de Sanidad de la Sedena.

Las otras siete ascendieron a Coronel de Servicio del Ejército: Ivett Ortiz Murcio, Clara Rosa Castellanos Cruz, Alma Delia Tolezano Solís, Blanca Jiménez Zenteno, Martha Karina Martínez Espinoza, Eloísa Escudero Acevedo y Rosa Elena Torres Dávila.

Ninguna del Servicio de Armas, rama que permite a cualquier integrante de la Defensa aspirar a ser titular de la dependencia militar.

No obstante, fuentes militares advirtieron que en las camadas que trabajan en los Batallones y en las aulas castrenses viene una generación de mujeres que aspira al máximo cargo: General Secretaria.

Recordaron que en 2007 (sexenio de Felipe Calderón) el Ejército abrió a las mujeres sus puertas del Heroico Colegio Militar y del Colegio del Aire para incursionar en carreras que eran exclusivas para hombres.

"Esas mujeres que ingresaron en 2007, o generaciones posteriores, son las que van a tener esa oportunidad, de ser titulares de la institu-

ción en un futuro", añadieron las fuentes.

Por lo pronto, la Comandanta Suprema avaló el ascenso de siete Generales a Divisionarios, dos a General de División Piloto Aviador, 24 a General de Brigada, entre otros.

Luego presenció, eso sí, un desfile en su mayoría femenino. Además de las "adelitas" y escaramuzas, el contingente incluyó a las Fusileras Paracaidistas, a policías militares, a efectivas de la Guardia Nacional, mujeres cadetes del Heroico Colegio Militar, Colegio del Aire y planteles navales, e integrantes femeninos en la Infantería. Un timbre de orgullo para las féminas.

El comandante del desfile, el subsecretario de la Defensa Nacional, Enrique Covarrubias López, un mando de 63 años, ex subdirector del Colegio de Defensa Nacional, dijo que desfilaron 2 mil 576 integrantes de las Fuerzas Armadas, casi el 40 por ciento, mujeres.

Los 21 cañonazos sonaron en la plancha del Zócalo, como primer acto de reconocimiento a la Presidenta de la República.

"Honores a la Comandanta", gritó el subsecretario de la Defensa, Enrique Covarrubias en el desfile cívico militar, el primero que encabeza Sheinbaum ante la cúpula del Ejército. La Mandataria aplaudió el gesto militar.

El orgullo femenino lo remató una niña que llevó al estrado una adorno floral

"Este arreglo floral simboliza la esperanza de un mejor México en sus manos", dijo la pequeña.

"El arreglo floral entregado reconoce y celebra el papel que desempeña la mujer en todas las áreas de la sociedad, así como expresa gratitud y admiración por su fuerza, perseverancia y determinación", añadió el moderador.

Entre la música revolucionaria, Sheinbaum terminó por agradecer los honores que le rindieron los uniformados como Jefa máxima castrense.

"¡Que vivan las mexicanas y los mexicanos! ¡Que viva el pueblo de México trabajador y valeroso! ¡Que viva México! ¡Que viva México!", lanzó la Mandataria.



■ En el desfile participaron 2 mil 576 militares, algunos de los cuales escenificaron pasajes importantes de la Revolución.



■ La Mandataria realizó el pase de revista a las tropas acompañada del Secretario de Defensa, Rafael Trevilla, y del Secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales.